

REPUBLIQUE DU SENEGAL

Un Peuple – Un But – Une Foi

**MINISTERE DE L'ECONOMIE,
DES FINANCES ET DU PLAN**

Meeting of Heads of State and Government on Financing the 2030 Agenda

Allocution de Monsieur Amadou HOTT,
Ministre de l'Economie, du Plan et de la Coopération
du Sénégal

29 Septembre 2020

Monsieur le Premier Ministre du Canada,

Monsieur le Premier Ministre de la Jamaïque,

Monsieur le Secrétaire General des Nations Unies António Guterres,

Madame la Directrice Générale du Fonds Monétaire International,

Monsieur le Président du Groupe de la Banque Mondiale,

Honorables invités,

Je voudrais, à l'entame de mon propos, saluer la pertinence de la démarche en faveur de la réalisation de l'Agenda 2030

des Premiers Ministres Canadien et Jamaïcain, Co-présidents du Groupe des Amis du Financement du Développement.

Cette démarche s'est traduite par la mise sur pied de cette initiative.

Je voudrais reconnaître le leadership du Secrétaire Général des Nations Unies dans cette période exceptionnelle que nous vivons.

Permettez-moi également de réitérer la totale disponibilité du Sénégal, Co-président du Groupe de Discussion sur l'engagement des créanciers privés, à

pleinement soutenir cette Initiative et la réalisation de l'Agenda 2030.

Mesdames et Messieurs,

L'humanité vit depuis plusieurs mois une situation exceptionnelle et inédite avec la pandémie de la COVID-19 qui a bouleversé nos sociétés, nos modes de vie, et touché toutes les économies du monde.

Comme vous le savez, cette pandémie a eu des conséquences socioéconomiques sans commune mesure, dans tous les continents et l'ensemble des pays.

L'Afrique, bien que plus résiliente que les autres continents, n'a pas été épargnée.

Elle est confrontée à une crise sanitaire et économique sans précédent qui menace de freiner la dynamique de la région, en annulant les progrès accomplis ces dernières années sur le plan du développement.

Le défi le plus urgent à relever est aujourd’hui celui de la mobilisation de ressources financières adéquates pour contenir les effets de la crise et accompagner la relance des économies africaines. Il faudra pour cela des actions

nationales rapides, complétées par le soutien de la communauté internationale.

A cet égard, le Gouvernement du Sénégal apporte son soutien aux initiatives suivantes :

- L'extension de l'initiative de suspension du service de la dette du G20 en 2021, afin de fournir un espace budgétaire indispensable et supplémentaire à nos pays. La participation du secteur privé doit rester volontaire.
- Des financements concessionnels à hauteur de 300 Milliards de dollars pour l'Afrique au cours des trois prochaines

années. Le FMI pourrait mobiliser la moitié, à travers des allocations de droits de tirage spéciaux. Le reste pourrait être mobilisé par d'autres partenaires multilatéraux et bilatéraux ;

- Préserver l'accès aux ressources des marchés financiers internationaux des pays africains, à des conditions plus favorables pour respecter nos obligations financières et relever nos défis croissants en matière de développement. À ce titre, des instruments de financement innovants avec des rehaussement de crédit peuvent être mis en place afin de libérer

des marges de manœuvre budgétaire supplémentaires tout en permettant de maintenir une politique budgétaire et d'endettement prudente.

- Comme l'a préconisé le Président de la République du Sénégal, S.E. Macky SALL avec le soutien de l'ONU et la France, l'annulation de la dette publique sera nécessaire pour certains pays africains.
- Pour finir, je voudrais relever un enseignement majeur de la crise à savoir que la survie de l'humanité et la préservation de la stabilité du monde ne sera assuré de manière durable que

sur la base d'un développement collectif et équilibré de toutes les nations.

Par conséquent, nous devons faire preuve de plus de solidarité et d'innovation pour assurer ce développement collectif et équilibré de toutes les nations du monde.

Je vous remercie de votre aimable attention.